

Kreistagsfraktion

Herrn
Kreistagsvorsitzenden Willsch
Heimbacher Str.7
65307 Bad Schwalbach

20.05.2019

Sehr geehrter Herr Kreistagsvorsitzender,

hiermit stellen wir folgenden Antrag für die Kreistagssitzung am 18.06.19.

Freundliche Grüße

Berno Pöhl

Fraktionsvorsitzender

14/19

Der Kreistag möge beschließen:

Ehemaliges Krankenhaus des Kalmenhofes und die Gräberfelder zum Mahnmal für die Euthanasieopfer in der Nazizeit machen

Der Kreisausschuss und die Vertreter*innen aus dem Rheingau-Taunus-Kreis in den Gremien des LWV werden gebeten, alle Möglichkeiten auszuschöpfen, um das ehemalige Krankenhaus („Mordhaus“) des Kalmenhofes in Idstein, in dem in der Zeit des Faschismus Insassen des Kalmenhofes systematisch ermordet wurden, zu einem Mahnmal für die Euthanasieopfer in der Nazizeit zu machen. Alle Grabfelder, sowohl die bekannten als auch die aufgrund des vorgestellten neuen Forschungsberichtes wahrscheinlichen sollen Teil des Mahnmales werden. Die Gestaltung und die Nutzung sollen gemeinsam mit dem Verein „Gedenkort Kalmenhof“ erarbeitet werden, der einen Gedenk-, Erinnerungs- und Lernort schaffen möchte, der nach dem Journalisten und Forscher Ernst Klee benannt werden soll. Ernst Klee war derjenige, der die wissenschaftlichen Grundlagen für die Forschung über die Krankenhausmorde geschaffen hat.

Begründung:

Aufgrund des neuen Forschungsberichtes (s. dazu die Berichterstattung in der Idsteiner Zeitung und im Wiesbadener Kurier) sind wir es sowohl den dort Ermordeten und ihren Angehörigen, als auch den heutigen und zukünftigen Generationen, insbesondere den jungen Menschen schuldig, es als Mahnmal zu gestalten.

https://www.wiesbadenerkurier.de/lokales/untertaunus/idstein/schwarzester-fleck-der-geschichte_19174922

https://www.wiesbadener-kurier.de/lokales/untertaunus/idstein/der-tod-wutete-in-jedem-zimmer_19174988